

## Univ.-Prof. Dr. mult. Konrad Bergmeister



Ehrendoktorwürde

Konrad Bergmeister wurde am 19. April 1959 in Brixen geboren. Er studierte Bauingenieurwesen an der Universität Innsbruck und legte dort 1985 die Diplomprüfung ab. Gleichzeitig absolvierte er ein Studium der Volkskunde, Kunstgeschichte, Baukunst-/Baudenkmalpflege und Philosophie, das er 1985 mit der Promotion zum Dr. phil. abschloss. 1988 legte er an der Universität Innsbruck in Anwesenheit des österreichischen Bundespräsidenten seine Doktorprüfung zum Dr. techn. ab. 1992 erwarb Bergmeister einen Master of Science an der Clarkson University of New York, USA, und 2012 den Dokortitel in Wirtschaftswissenschaften an der Paneuropean University Bratislava-Vienna. Bergmeister forschte an der Universität Leuven in Belgien, der University of Texas at Austin, USA und an der Universität Stuttgart, bevor er 1993 zum ordentlichen Professor für Konstruktiven Ingenieurbau an der Universität für Bodenkultur in Wien berufen wurde. Dort forscht er seither zu Baustatik und Bautechnik, Tunnel- und Brückenbau sowie Befestigungstechnik und erzielte in allen genannten Bereichen Forschungsergebnisse von grundlegender Bedeutung.

Bergmeister ist Schriftleiter der Zeitschrift Beton- und Stahlbetonbau und Mitherausgeber des Jahrbuchs für den Beton- und Stahlbetonbau. Er ist Mitglied der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften und der Europäischen Akademie der Wissenschaften und Künste sowie einer Vielzahl nationaler und internationaler wissenschaftlicher und berufsständischer Vereinigungen.

Mit Konrad Bergmeister ehrt die Universität Stuttgart einen mit der Universität eng verbundenen Ingenieur und Wissenschaftler von internationalem Rang, der durch seine baupraktischen, insbesondere aber durch seine wissenschaftlichen Arbeiten in grundlegender Weise zur Weiterentwicklung der Baukunst beigetragen hat.